



UNVERKEHRT.DE

Politik und mehr aus Kalletal und Lippe



Gedankensplitter Mai 2023

Sektorale Dekarbonisierungsoption mit Wirkungspotenzial

Sektorale Dekarbonisierungsoption mit Wirkungspotenzial - wow, was für eine Formulierung, da reibt man sich ja nur noch verwundert die Augen. Immer wenn Dekarbonisierungsoption in „Word“ eingegeben wird, meckert die Rechtschreibprüfung mit roter Schlangenlinie. So etwas hatte sie noch nie geschrieben gesehen... Mein Gott, der arme Rat in Kalletal, der muss sich mit so etwas auch noch ständig beschäftigen, aber im Vergleich zu Otto Normalverbraucher scheint das für die 32 Mitglieder dieses Rates ganz gewöhnlicher Alltag zu sein. Wenn sie so etwas auf der Tagesordnung haben, nehmen sie das schlicht zur Kenntnis.

Was nur ist die sektorale Dekarbonisierungsoption mit Wirkungspotenzial? Offizielle Lesart: Der Name eines Förderprogramms, für das die Gemeinde Kalletal und der Kreis Herford, beide im Urbanland Ostwestfalen-Lippe gelegen, eine Förderzusage erhalten haben, wissenschaftlich werden sie dabei von der Fachhochschule des Mittelstandes begleitet. Na ja, wenn's Fördermittel gibt, ist auf Kalletal Verlass.

Dekarbonisierung bedeutet: Verzicht auf oder Abkehr vom Kohlenstoff. Um die Klimaziele einzuhalten, müssen die Kohlendioxidemissionen verringert werden.

Option ist eine Alternative, eine Wahlmöglichkeit, zudem ein Begriff aus dem Finanzwesen, ein Artikel im Versailler Vertrag, ein von Hitler und Mussolini beschlossenes Umsiedlungsprogramm für die deutsche und ladinische Bevölkerung Südtirols und - die Beschriftung der Wahl Taste auf der Computertastatur.

Dekarbonisierungsoption... ? Entscheiden Sie lieber selbst über den Sinn dieser zusammengesetzten Hauptwörter. Vielleicht ist es ja nur eine Möglichkeit, auf Kohlenstoff zu verzichten... Au weia!

Sektoral: einen bestimmten Bereich (Sektor) betreffend, zu ihm gehörend, ihn charakterisierend, das Gegenteil von umfassend, universell, gesamtwirtschaftlich.

Sektorale Dekarbonisierungsoption wäre dann eventuell die Möglichkeit in einem bestimmten Bereich auf Kohlenstoff zu verzichten...? Interessant!

Und das alles hat **Wirkungspotenzial**? Immerhin, diese beiden zusammengesetzten Hauptwörter werden von der Rechtschreibprüfung nicht angemarkert. Wirkung ist durch eine verursachende Kraft bewirkte Veränderung. Potenzial ist eine Gegebenheit, eine Möglichkeit. Im Ernst jetzt? Die Möglichkeit in einem bestimmten Bereich auf Kohlenstoff zu verzichten, bewirkt möglicherweise eine Veränderung...?

Selbst die Verwaltungsmitarbeiter hüten sich, den Zungenbrecher auszusprechen. Die Leitung Stab „Sektorkopplung“ vermeidet dieses Wörter-Ungetüm und spricht salopp von „Sektorkopplung Wasserstoff - wie wir sagen.“ Es geht um Wasserstoff, wenn ich in einem bestimmten Bereich möglicherweise auf Kohlenstoff verzichten will...? Warum sagt man das dann nicht gleich? *Unverkehrt.de* bleibt verwirrt zurück und verzichtet ganz bewusst darauf, sich auch noch mit **Leitung, Stab** und **Sektorkopplung** zu beschäftigen.



Der Rat tagt im neuen Bürgerbegegnungszentrum – nun mit „Heiligenschein“. © Elke Dalpke

Kein Wunder, dass die Bürger so wenig Interesse an Politik haben. Nur wenige Zuhörer und Zuhörerinnen verirrt sich zur Ratssitzung, obwohl sie erstmals nach 2484 Tagen wieder in der ehemaligen Aula/nun Bürgerbegegnungszentrum im Schulzentrum Hohenhausen stattfand. Bleibt nur die Hoffnung, dass eine solche Schwurbel-Sprache nicht Absicht ist und die Herr- und wenigen Frauschaften lieber unter sich bleiben... (ED06052023)